



21.11.2012
www.lephareonline.net

Société 11

Gestion des Ressources humaines en santé

Kinshasa abrite la 2ème Assemblée Générale du Réseau « Vision Tokyo 2010 »

L'hôtel Sultani, de la commune de la Gombe abrite depuis mardi 20 novembre 2012, la deuxième Assemblée Générale du Réseau « Vision Tokyo 2010 ». Ce réseau regroupe les gestionnaires des Ressources humaines en santé de la région d'Afrique de l'Ouest et de la République démocratique du Congo. Au total, huit pays Ouest-africains dont le Bénin, le Burkina Faso, la Côte d'Ivoire, le Ghana, la Guinée Bissau, la Guinée Conakry, le Niger et le Sénégal.

Cette rencontre de Kinshasa a pour objectif principal : l'évaluation de l'état d'avancement des activités du réseau. Il s'agit notamment : d'évaluer la première année de la mise en œuvre de la feuille de route du réseau ; d'adopter et valider le document de plaidoyer ; d'élaborer le plan d'action et le budget 2013 et, enfin, d'organiser la formation des

utilisateurs du site web du réseau.

Dans son adresse d'ouverture, le ministre de la Santé Publique, Dr Félix Kabange Numbi, s'est réjoui de voir la RDC organiser ces assises un mois après la tenue de la Francophonie. Cela démontre, selon lui, des progrès palpables que le pays enregistre en matière d'ouverture de reconstruction. Félix Kabange s'est déclaré également flatté par les ambitions du réseau qui s'inscrivent dans la vision politique de tous les ays membres.

Les ressources humaines pour la santé, a martelé pour sa part le représentant résident adjoint de la JICA en RDC, Okitsu, constituent un atout majeur et un des plus précieux piliers stratégiques d'un système de santé dans l'atteinte des objectifs du millénaire pour le développement. Et la problématique qu'elles posent dans le monde en général et en Afrique sub-saharienne en particulier, mérite des solutions fiables, basées sur



les évidences et s'inspirant de bonnes pratiques de différents pays.

La JICA, a assuré son représentant résident adjoint en RDC, demeure engagée au sein du réseau pour accompagner chaque pays engagé dans le processus de développement des ressources humaines pour la santé, moteur de tout système sanitaire.

Il convient de retenir que c'est à l'initiative de l'Agence Japo-

naise de Coopération Internationale (JICA) et du Center for Global Health and Medicine (NCGM) du Japon que les pays francophones de l'Afrique de l'Ouest et de la RDC avaient été regroupés du 12 au 30 janvier 2010, au Japon, pour partager leurs expériences sur la gestion des ressources humaines en santé, afin de dégager une stratégie commune pour faire face à la crise des Ressources humaines en santé, en s'inspirant

des bonnes pratiques existantes. A l'issue des travaux, une plateforme d'actions dénommée « Vision Stratégique Commune Tokyo 2010 » avait vu le jour. Celle-ci s'étale sur trois années.

Ce réseau a pour ambition principale de servir de passerelle entre les différents pays en vue de documenter et de partager les bonnes pratiques pour le développement des ressources humaines en santé dans la région Ouest-Afrique francophone et la RDC. Cette idée géniale a été matérialisée par l'atelier de Cotonou, tenu du 18 au 20 avril 2012, et qui a eu pour principaux résultats : les Statuts et le Règlement intérieur du réseau ; l'identification des mécanismes opérationnels pour le fonctionnement du réseau ; l'élaboration du cadre logique de financement du réseau, ainsi que l'élaboration du projet de budget des activités pour les quatre premières années.

Michel LUKA

国立国際医療研究センター（NCGM）と国際協力機構（JICA）は、2009年から「仏語圏アフリカ保健人材管理研修」を実施しています。

この研修の受講生により、「仏語圏アフリカ保健人材管理ネットワーク Vision Tokyo 2010」が創設され、2012年11月20日～24日までネットワーク総会がコンゴ民主共和国キンシャサにて開催されました。コンゴ民主共和国保健大臣臨席のもと、11カ国（ベナン、コートジボアール、ニジェール、セネガル、コンゴ民、ガーナ、ギニアビサウ、ギニアコナクリ、ブルキナファソ、ケニア、日本）41名が参加し、育成、採用、配置などに関して、より良い保健人材管理のための意見交換が行われました。

写真：（左から）ネットワーク代表 セネガル DIOUFIV氏、コンゴ民主共和国 KOMBA氏、コンゴ民主共和国保健大臣 KABANGE氏、JICA コンゴ民事務所 興津氏、NCGM 国立国際医療研究センター 国際医療協力局 田村豊光 看護専門職